

Mardi 3 novembre 2009

Questions d'actualité au Gouvernement

Intervention de Mme Marisol Touraine

Mes chers collègues, ma question s'adresse au Premier ministre.

La cacophonie et l'improvisation sont manifestement devenues la règle de fabrique de votre politique. Après le grand emprunt, après la taxe professionnelle, voici le feuilleton du droit à l'image collective des sportifs professionnels.

Alors que la sécurité sociale est en situation de quasi faillite financière, le gouvernement est devenu le spécialiste des exonérations en tout genre. Vous avez refusé toutes les propositions des socialistes pour mettre fin au bouclier fiscal et aux exonérations sur les bas salaires, pour faire cotiser les stock options et les retraites chapeaux, comme tous les revenus.

Jeudi dernier, enfin, les députés socialistes, et certains de la majorité, ont réussi à vous arracher la fin d'une de ces niches fiscales : celle dont bénéficient depuis 2005 certains sportifs professionnels, ce qui coûte chaque année 35 millions € aux comptes publics.

Cette mesure est injuste car elle profite aux joueurs les mieux payés ; elle est inefficace : les joueurs français n'ont pas cessé depuis 2005 de partir vers les clubs étrangers ; elle est défavorable au sport : les crédits ainsi dépensés ne profitent pas à la majorité des sportifs de haut niveau.

Sitôt votée, la suppression de cette niche sociale provoque des réactions dans la majorité : Rama Yade au gouvernement et Xavier Bertrand, au nom de l'UMP, demandent que l'on revienne sur le vote des députés.

Ma question est simple : le gouvernement est-il prêt, enfin, à en finir avec une niche fiscale ?
